



**ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO SOCIAL
7 DE MARZO DE 2014**

Presidente

- D. José Luis López de Silanes Busto

Universidad de La Rioja

- D. José Arnáez Vadillo
- Dña. Mariola Urrea Corres
- D. Guillermo Bravo Menéndez-Rivas
- D. Alberto Sáinz Ochoa
- D. Alberto Espiga Narro
- D. Eugenio Sáenz de Santa María Cabredo

Gobierno de La Rioja

- D. José Antonio Oteo Revuelta

Parlamento de La Rioja

- D. Julio Gómez Cordón

Sindicatos y Asociaciones Empresariales

- D. Diego Gonzalo Porcel

Cámara de Comercio de La Rioja

- D. Jesús Aguado Martínez

Ayuntamiento de Logroño

**Agencia de Desarrollo Económico
de La Rioja (ADER)**

- Dña. Amaya Latorre Sobrón

Consejo Escolar de La Rioja

Excusan su asistencia:

- D. Javier Ureña Larragán
- D. Eugenio de la Riva Ibáñez
- D. José María Rodríguez Andrés
- D. Luis María González Jáuregui
- Dña. Cristina Antoñanzas Peñalva
- D. Eduardo Fernández Santolaya
- D. Javier Merino Martínez
- D. Luis Torres Sáez-Benito

Secretario:

- José Luis Coello Molina

En la ciudad de Logroño, a las nueve horas (2ª convocatoria) del día 7 de enero de 2014, se reúne en sesión ordinaria el Consejo Social de la Universidad de La Rioja, en la Sala de Juntas del Edificio Rectorado, con los asistentes que se relacionan y con el siguiente

ORDEN DEL DÍA

1. Informe del Sr. Presidente.
2. Informe del Sr. Rector.
3. Aprobación, si procede, del Acta de la Sesión ordinaria del Consejo Social celebrada el día 23 de diciembre de 2013.
4. Informe del Director Gerente de la Fundación DIALNET.
5. Informe del Gerente sobre la situación económico-financiera de la Universidad de La Rioja al cierre del ejercicio 2013.
6. Aprobación, si procede, de la Memoria de Actividades del Consejo Social correspondiente al año 2013.
7. Asuntos varios.
8. Ruegos y preguntas.



1.- Informe del Sr. Presidente.

El Presidente se refiere, en primer lugar, a su asistencia en la tarde noche de ayer al foro relativo al V Diálogo de Seguridad y Defensa que organiza el Centro de Documentación Europea de la Universidad de La Rioja, dirigido por nuestra Secretaria General y Vicerrectora de Relaciones Internacionales e Institucionales, Doña Mariola Urrea, en colaboración con el Instituto Español de Estudios Estratégicos del Ministerio de Defensa. El escenario escogido fue la bodega Martínez La Cuesta de Haro. Y el conferenciante invitado ha sido D. Félix Sanz Roldán, General del Ejército y actual Director del Centro Nacional de Inteligencia. Felicita sinceramente a nuestra Secretaria General por traer a nuestra Universidad a personas de tan alta talla.

A continuación, el Presidente alude al acto de entrega de los Premios del Consejo Social de la Universidad de La Rioja, que tuvo lugar el 21 de febrero. Estos galardones, que no tienen una dotación económica muy importante, van ya por su 6ª edición y han servido para permitir una mayor visualización del Consejo Social dentro del campus y de la propia Comunidad de La Rioja, erigiéndose este día como el del Consejo Social en el campus riojano. Al igual que en las otras 5 ediciones, nos ha acompañado el Presidente de La Rioja, junto a otras relevantes personalidades de nuestra región. Quiere destacar especialmente a la empresa premiada con la modalidad colaboración Universidad-Empresa, Arcelor Mittal España S.A., muy conocida a nivel mundial, y cuyo reconocimiento supone un espaldarazo para la proyección exterior de nuestra Universidad.

2.- Informe del Sr. Rector.

El Rector señala los siguientes acontecimientos acaecidos desde la última reunión del Consejo Social, el 23 de diciembre del pasado 2013:

- El cese a petición propia del Vicerrector de Investigación y Transferencia de Conocimiento, D. Javier Tardáguila, que ha sido sustituido por D. Miguel Ángel Rodríguez Barranco, Catedrático de Química. Añade la competencia en materia de Postgrado a las que anteriormente se venían ejerciendo desde este Vicerrectorado. Cuenta con experiencia en el cargo, que ya desempeñó en una etapa anterior.
- Durante todo el mes de febrero 315 maestros peruanos han estado formándose en nuestro campus, becados por su Gobierno. Han seguido dos cursos internacionales de posgrado y han desarrollado diversas actividades, tanto docentes como lúdicas, visitando los lugares más emblemáticos de La Rioja. Nuestra Universidad mantiene muy buenas relaciones con varias del país andino y la estancia de estos maestros nos da una mayor visibilidad y refuerza nuestro perfil internacional. En el acto de clausura de los cursos estuvo presente el embajador del Perú.
- La suscripción del Plan Plurianual de Financiación de la UR para los años 2014-2015, con una cuantía de casi 63 millones de euros. Incorpora dos líneas de financiación, básica y condicionada, incrementándose la financiación de la Universidad de La Rioja un 0,59% en el año 2014 y un 2% en el 2015. El protocolo firmado nos concede tranquilidad presupuestaria y asegura a la Universidad de La Rioja una autonomía financiera suficiente.
- Reunión en el mes de enero, en Logroño, de la Comisión Sectorial de Estudiantes del Grupo 9 de Universidades, que preside. Además de intercambiarse experiencias sobre cuestiones de



carácter estratégico para todas las Universidades del grupo, se valoraron iniciativas relacionadas con las normas de evaluación y permanencia existentes en cada una de ellas.

- El martes 4 de marzo comenzó el Foro UR Emplea 2014, que tiene un carácter bienal y que está dirigido a mejorar la empleabilidad de los estudiantes y titulados del campus riojano. Tuvo lugar en Riojaforum y consistió en un acto de reconocimiento a las empresas e instituciones que colaboran con la Universidad de La Rioja en la formación práctica de sus alumnos. El acto fue un éxito y asistieron casi 600 de las algo más de 1000 empresas e instituciones que colaboran con nosotros, entregándolas un diploma acreditativo.
- Se ha licitado de nuevo la adjudicación de las obras de construcción de la IV fase del Complejo Científico Tecnológico (CCT), que tuvieron que paralizarse por la quiebra y desaparición de la primera empresa adjudicataria, Paraxe. El Rector indica que retomar este tema ha resultado muy complicado y exigido mucho tiempo al haber intervenido instancias judiciales, pero finalmente se va a conseguir su reanudación. Espera que a lo largo de este mes de marzo se empiecen a recibir las propuestas de las empresas interesadas en su ejecución y que posteriormente puedan comenzar de nuevo los trabajos.

3.- Aprobación, si procede, del Acta de la Sesión ordinaria del Consejo Social celebrada el día 23 de diciembre de 2013.

El Consejo Social, por asentimiento, acuerda:

“Aprobar el acta correspondiente a la sesión ordinaria celebrada el día 23 de diciembre de 2013”.

4.- Informe del Director Gerente de la Fundación DIALNET.

El Presidente invita al Director Gerente de la Fundación Dialnet, D. Ferrán Mateo Rueda, a incorporarse a la reunión.

El Sr. Mateo presenta un amplio informe en el que refiere las principales actuaciones ejecutadas por la Fundación Dialnet en el marco de su Plan Director 2010-2012 y las que se prevén llevar a cabo en el II Plan Director 2014-2016, aún pendiente de aprobar por su Patronato. En relación con este II Plan Director, el Gerente comunica que se trabaja con la previsión de que Dialnet pueda autofinanciar el 75% de sus gastos corrientes en el año 2016. Otros objetivos son el incremento sustancial del número de documentos, hasta llegar a los 5 millones (con especial incidencia del número de contenidos en Ciencias de la Salud), la consideración de Logroño como Ciudad de Encuentros Científicos vinculados al Español o la Creación del Observatorio del español en Internet.

A continuación el Director de Dialnet enseña una tabla comparativa de situación entre los años 2009, 2011 y 2013, pasando sus documentos de 2.751.267 (2009) a 4.112.981 (2013), lo que implica un incremento del 52%, especialmente significativo en el caso de las tesis leídas. También compara las cifras de usuarios registrados entre los años 2004 (7.343) y 2013 (1.197.426). Y pone de relieve que entre los portales web del género, Dialnet ocupa el primer lugar de los rankings a nivel español y europeo y el segundo a nivel mundial.



En cuanto a los indicadores presupuestarios, el Director advierte que todavía no está aprobado el cierre del presupuesto del ejercicio 2013, ni tampoco se ha aprobado el presupuesto correspondiente al actual 2014, por lo que nos encontramos ante meras propuestas. No obstante, y con esa provisionalidad, el año 2013 puede cerrar con unos ingresos de 578.569 euros (el presupuesto inicial contemplaba 593.000 euros) y unos gastos de 562.323 euros (inicialmente se contemplaban 593.000 euros). Y en cuanto al presupuesto para el 2014, la previsión es que ingresos y gastos asciendan a 623.600 euros.

Además, el Director señala que estamos ante una evolución positiva de sus ingresos por venta de servicios, pasando de 66.00 euros en el 2009 a 230.000 euros en el 2013. Para el 2014 la previsión es que asciendan hasta los 354.000 euros.

El Director comunica que se trabaja en un nuevo modelo para Dialnet, partiéndose con la premisa de que el "acceso abierto" tiene costes. Por ello se quieren articular una serie de actuaciones, que explica, dirigidas a la financiación (venta de nuevos servicios, proyectos específicos, Dialnet plus), contenidos (del proceso manual a un sistema automático asistido), tecnología (de un sistema monolítico a uno totalmente modular) y servicio que presta Dialnet a la Comunidad Universitaria (los ejes de Dialnet son la Universidad y el Autor –PDI-).

Al concluir su exposición, el Presidente felicita al Sr. Mateo y le pregunta sobre el progreso de Dialnet en la captación de fondos externos, la adecuación de su actual situación con el plan de negocio original y la dotación económica que la Fundación recibe de la Universidad de La Rioja.

El Director indica que en su primer año (2009) Dialnet recibió 300.000 euros de la UR, en el segundo 240.000 euros y en el tercero y posteriores viene recibiendo 190.000 euros, cantidad estabilizada. Resalta que en el 2013, por primera vez han sido superiores los ingresos obtenidos por Dialnet por venta de servicios que la aportación recibida de la Universidad de La Rioja. Añade que la aspiración es a que cada vez sea menor la aportación de la UR, y en la medida en que el contexto económico sea más favorable y la Fundación se consolide o estabilice, el siguiente paso y muy lógico será que disminuyan todavía más las dotaciones recibidas por Dialnet.

El Presidente propone que en otra reunión, posterior a la celebración del Patronato de Dialnet, el Director venga de nuevo para explicar la evolución que ha seguido la Fundación y su comparación con el plan original. Vuelve a expresar su reconocimiento por el crecimiento que ha experimentado y el incremento de los recursos externos captados.

El Rector abunda en que Dialnet está cumpliendo perfectamente su cometido, habiéndose reducido la dotación transferida por la Universidad de La Rioja. Cuenta con un plan de trabajo a corto y medio plazo muy interesante, que dará buenos resultados. Está posicionada en una primera línea.

Por último, el Vicepresidente del Consejo Social, D. José Antonio Oteo, pregunta acerca del coste de la suscripción a Dialnet, a nivel de institución y de usuario individual. D. Ferrán Mateo contesta que es de 3.000 euros para las instituciones y todavía está sin fijar el de los usuarios particulares, aunque se piensa que pueda estar en torno a los 10 euros.

Abandona el Sr. Mateo el lugar de la reunión.

5.- Informe del Gerente sobre la situación económico-financiera de la Universidad de La Rioja al cierre del ejercicio 2013.



El Gerente expone ampliamente la situación financiera de la Universidad de La Rioja al cierre del ejercicio 2013 y facilita a los consejeros documentación al respecto. Con un carácter provisional, si bien las evidencias parecen suficientes, el Gerente manifiesta que el remanente de tesorería de la Universidad de La Rioja en 2013 tendrá un carácter positivo, esperando que sea superior al millón (1.000.000) de euros.

Y a través de varias diapositivas el Gerente explica el resultado presupuestario del ejercicio y sus componentes, desgranando las causas justificativas del superávit de operaciones corrientes, del déficit de operaciones de capital y del déficit de operaciones financieras.

Asimismo, el Gerente aclara las razones que justifican el superávit no financiero del ejercicio y finalmente cual ha sido el grado de ejecución de las operaciones no financieras, habiéndose obtenido un porcentaje de ejecución del 103% en los ingresos y del 98% en los gastos.

Concluida la exposición, el Presidente le felicita por su acertada gestión.

6.- Aprobación, si procede, de la Memoria de Actividades del Consejo Social de la Universidad de La Rioja correspondiente al año 2013.

El Presidente señala que el Consejo Social está obligado a elaborar anualmente una memoria de sus actividades, donde se recojan los hechos más relevantes acaecidos durante el período.

También indica que se editará en formato CD y no en papel, para ahorrar costes.

El Consejo Social, por asentimiento, acuerda:

“Aprobar la Memoria de Actividades del Consejo Social de la Universidad de La Rioja correspondiente al año 2013”.

7.- Asuntos varios.

El Presidente comunica que para finales de este mes de marzo espera que esté terminado el borrador que para la actualización y reforma del sistema de complementos retributivos adicionales al profesorado de la Universidad de La Rioja viene elaborando desde hace unos meses el grupo de trabajo creado por el propio Consejo Social.

Su idea es distribuir el borrador a los vocales del Consejo Social, miembros del Consejo de Gobierno, Directores de Escuela y de Departamentos, Decanos de Facultades, Defensor del Universitario e integrantes de la Mesa Única del Personal Docente e Investigador (PDI). El grupo de trabajo hará varias presentaciones del trabajo realizado a estos colectivos, a las que procurará asistir. Después se esperará un tiempo para recibir comentarios y sugerencias. Se va a buscar el máximo acuerdo y consenso dentro del campus riojano. Finalmente se traerá el texto al Consejo Social para aprobación.

Toma la palabra el consejero D. Alberto Sáinz, representante del PDI en el Consejo Social, para manifestar su acuerdo con el plan de trabajo expuesto por el Presidente. El modelo debe ser aceptado para que sea útil.



8.- Ruegos y preguntas.

No habiendo ruegos ni preguntas, ni otros puntos del orden del día que tratar, el Presidente levanta la sesión siendo las 10,47 horas del día 7 de marzo de 2014.

Fdo: José Luis Coello Molina
Secretario del Consejo Social de la UR



VºBº: Presidente Consejo Social UR
José Luis López de Silanes Busto